

Pape François: «Le bienheureux Álvaro a aimé et servi l'Église avec un cœur dépouillé de tout intérêt mondain»

Álvaro del Portillo, premier successeur du fondateur de l'Opus Dei, béatifié devant les fidèles de quatre-vingts pays Cardinal Amato, "le nouveau bienheureux nous invite à une sainteté aimable, miséricordieuse, chaleureuse, douce et humble."

28 sept. 2014

Madrid, 27 Septembre.- Ce matin Álvaro del Portillo, Évêque, premier successeur de saint Josemaría à la tête de l'Opus Dei et l'un des protagonistes du Concile Vatican II a été béatifié dans le cadre d'une cérémonie massive présidée par le délégué du Pape François, le Cardinal Angelo Amato, accompagné du Cardinal Antonio María Rouco, Archevêque Émérite de Madrid et le Prêlat de l'Opus Dei Mgr Javier Echevarria.

Le message du Pape François a inauguré la cérémonie.

La cérémonie a commencé par la lecture par le Vicaire Général de l'Opus Dei, Fernando Ocariz, du message envoyé par le Pape François. Le Saint Père a signalé que "le

bienheureux Álvaro del Portillo nous enseigne que la simplicité et la vie ordinaire sont des chemins sûrs vers la sainteté” et a rappelé que “il a parcouru de nombreux pays pour encourager des projets d’évangélisation, malgré les difficultés, poussé par son amour de Dieu et des frères. Tout homme qui est vraiment en Dieu sait être proche des autres”(message complet sur www.alvarodelportillo.org)

Après la formule solennelle de béatification prononcée par le Cardinal Amato à 12:24 h., un portrait du nouveau bienheureux a été découvert. Sa fête sera célébrée le 12 mai dans certains diocèses encore à déterminer par le Saint-Siège.

Un autre moment fort s’est produit lorsque les reliques d’Álvaro del Portillo ont été portées à l’autel par la famille Ureta Wilson, dont le fils, José Ignacio, a obtenu la guérison

miraculeuse par l'intercession du nouveau bienheureux .

Une participation massive et internationale

L'universalité de la figure du nouveau bienheureux a été rendue manifeste par la présence de centaines de milliers de fidèles de plus de quatre-vingts pays. Durant la cérémonie 17 cardinaux et 170 évêques du monde entier ont concélébré

Aux premiers rangs de l'auditoire se trouvaient plus de deux cents personnes handicapées et des représentants des nombreuses initiatives sociales promues par le nouveau bienheureux en particulier en Afrique et en Amérique latine. Ont participé également plusieurs parents et des autorités civiles espagnoles et internationales.

1600 autocars et un service de navettes depuis les stations de métro

ont permis dès les premières heures de la matinée de mobiliser plus de trois cent mille personnes qui ont occupé 185.000 mètres carrés dans les rues de Valdebebas. Là, ils ont pu attendre l'ouverture de la cérémonie tout en regardant un programme audiovisuel projeté sur 26 écrans géants habilités pour l'occasion et en se préparant spirituellement par la prière dans les 13 chapelles installées. Ils ont pu recevoir le sacrement du pardon grâce à plus de 80 confessionnaux répartis sur le parc.

L'homélie a souligné sa fidélité à l'Évangile, à l'Église et au Pape

Dans son homélie, le cardinal Amato a fait un profil de certaines vertus que le nouveau bienheureux " vivait héroïquement " comme sa "fidélité à l'Évangile, l'Église et au Magistère du Pape." Álvaro del Portillo, a expliqué le cardinal, "

rejetait tout individualisme, il transmettait la vérité de l'Évangile et non pas ses propres opinions." Entre autres choses il brillait par sa prudence et sa droiture avant de juger les événements et les personnes; il avait un profond respect de l'honneur et de la liberté des autres ».

Selon le cardinal Amato «Le bienheureux Álvaro del Portillo, nous invite aujourd'hui à vivre une sainteté aimable, miséricordieuse, chaleureuse, douce et humble. Les saints nous invitent à souffler sur l'Église et la société l'air pur de la grâce de Dieu, pour renouveler la face de la terre ».

La grande participation des fidèles a été marquée par la dévotion et la joie des chants qui ont accompagné le chœur de 200 voix des JMJ.

Pour donner la communion aux fidèles qui le souhaitaient, 1200

prêtresse sont dispersé sur l'aire du parc.

Mgr Javier Echevarria. Prière spéciale à l'intention de ceux qui subissent des persécutions en raison de leur foi.

Après la célébration, Mgr. Javier Echevarria, Prélat de l'Opus Dei, a prononcé quelques paroles de remerciement adressées à Dieu, à l'Église et au Pape François, au Pape Émérite Benoît XVI, au Cardinal Amato et à l'Archidiocèse de Madrid, au chœur, aux volontaires et aux médias, qui ont rendu possible la diffusion de la cérémonie dans le monde entier.

Le Prélat a ajouté: «L'élévation aux autels de Don Álvaro del Portillo remémore l'appel universel à la sainteté proclamé avec force par le Concile Vatican II." Il a fait référence aussi à la «joie de saint Josemaría Escrivá de Balaguer, de voir que son

« fils le plus fidèle a été proposé comme intercesseur et modèle pour tous les fidèles. »

Mons. Echevarría a demandé aux personnes présentes une prière spéciale « pour nos frères et sœurs des diverses régions du monde qui souffrent la persécution et même le martyre en raison de leur foi. »

L'Église du Diocèse de Madrid est fière de ce fils bien à elle.

Dans son discours final, le Cardinal Antonio María Rouco a mis l'accent sur la relation étroite entre Álvaro del Portillo et la ville de Madrid. « Non seulement ni principalement pour des raisons historiques mais aussi en raison de l'influence que sa vie et ses écrits ont exercée dans les cœurs de tant de fidèles de cet Archidiocèse. Et pour le bénéfice spirituel et social apporté par tant d'initiatives qui lui doivent leur première inspiration. Il

a conclu en affirmant que “le bienheureux Álvaro del Portillo, né ici, nous est particulièrement cher et nous bénit spécialement depuis les cieux.” “En qualité d’Église diocésaine”-a-t’il ajouté- “nous sommes fiers de son aide fidèle à saint Josemaría pour la diffusion du message de l’Opus Dei dans le monde entier et de sa contribution au Concile Vatican II.”

À la fin de la cérémonie plus de 3.500 jeunes volontaires ont aidés assistants à quitter Valdebebas et à rentrer à Madrid. Certains rentrent directement chez eux, d’autres repartiront demain après la traditionnelle messe d’action de grâce que présidera l’évêque Javier Echevarría, prélat de l’Opus Dei.

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
dev.opusdei.org/fr-ca/article/pape-
francois-le-bienheureux-alvaro-a-aime-
et-servi-leglise-avec-un-coeur-depouille-
de-tout-interet-mondain/](https://dev.opusdei.org/fr-ca/article/pape-francois-le-bienheureux-alvaro-a-aime-et-servi-leglise-avec-un-coeur-depouille-de-tout-interet-mondain/) (17 août 2025)